

Nord-Atlantique

FRANCE-ANTILLES à Trinité - 4, rue Lagrosillière
97220 Trinité - Tél. : 0596 58.14.16. Fax : 0596 58.14.17.
Mail : redacfa.trinite@media-antilles.fr

Agenda

Demain

< **SAINTE-MARIE.** Tous les enfants sont invités à un « bèlè ti manmay » de 14 à 18 heures à la maison du Bèlè, espace Zéphir, au quartier Reculé.
✓ Information : 0596 69.21.70.

ROBERT. Le samedi Où sont les voleurs ?



« Yol Robè en mouvement » a visiblement du mal à décoller

Initiée en 2004 par la ville et son office du tourisme, la manifestation, « Yol Robè en mouvement » n'a pas l'air de « prendre » cette année. L'idée est d'utiliser les jours d'entraînements des voleurs pour impulser une attraction de plus dans la baie du Robert. Les différents acteurs s'étaient réunis en début d'année pour tout préparer. Le principe ? Tous les 15 jours, le samedi, la baie du Robert devait être animée par les yoles pour le plus grand bonheur des amateurs. La manifestation ayant débuté le 2 avril dernier, nous devions en être ce week-end au quatrième samedi d'animation. Oui mais voilà, l'une

des manifestations a été annulée pour le bal de Tania, quant aux autres, ils n'ont pas retenu l'attention de tous les voleurs. Ce samedi, une trentaine de spectateurs seulement avaient investi les lieux. Au bourg, les passants interrogés paraissaient pour le moins surpris : « Il y a une manifestation sur le front de mer ? »
Ceux qui étaient informés trouvent déplorable que toutes les yoles robertines ne soient pas au rendez-vous. Souhaitons que le 28 mai prochain, toutes les embarcations répondront à l'appel pour faire une nouvelle fois vibrer le cœur des passionnés.

M.L.

AJOUPA-BOUILLON. Stands et démonstrations Pour sensibiliser à la sécurité routière



Des dizaines de Bouillonnais ont participé à la journée d'animation organisée samedi par La Fraternelle de Basse-Pointe.

Sur la place du 22-Mai, plusieurs exposants ont informé les visiteurs sur la réglementation et les risques de la route.

conducteur ou passager. Des cartes cycloniques ont été distribuées et les différents intervenants ont répondu aux questions des visiteurs. En fin d'après-midi, Max Michalon, Richard Exurville et Bruno Bias ont offert au public une excellente prestation en allant jusqu'à descendre chanter dans le public.

La société mutualise La Fraternelle de Basse-Pointe compte plus de 2 600 sociétaires répartis entre les communes de Basse-Pointe et d'Ajoupa-Bouillon. Pour la présidente Chantal Joseph, aux commandes depuis 2001,

LEUR AVIS

Ludovic



Je n'ai pas été choqué par la manœuvre de désincarcération mais je prends quand même conscience des dangers de la route. La sécurité doit être l'affaire de tous les instants.

Cindy



La voiture-tonneau reste une preuve tangible que la ceinture de sécurité est plus que nécessaire. La manœuvre de désincarcération m'a particulièrement touché.

la volonté principale est d'être toujours plus proche de la population. « Dès que l'on parle de mutualité, observatoire-elle, on pense à "mort, tonne", mais aujourd'hui la notion de prévention est un sujet récurrent. D'où la volonté de la société de mettre en place toute une série de manifestations et rencontres sur ce thème. »

Une rencontre-causerie est prévue au siège autour de l'hypertension et ses conséquences ; elle sera animée par le docteur Félix Thomas.

G.M.



Cantines scolaires

Basse-Pointe / Grand-Rivière

Tomates sauce vinaigrette, émincé de dinde à la mexicaine, chou-fleur gratiné, glace en pot.

Ajoupa-Bouillon / Lorrain

Tarte aux épinards, œuf dur, haricots verts, melon.

Gros-Morne

Fromage, couscous de poisson, semoule, fruits en cubes.

Macouba

Jambon/beurre, jardinière de légumes, cordon bleu, Royal Cône.

Robert

Salade de carottes, sauté d'agneau, purée de brocoli, Petit Gervais.

TRINITE

Une journée à la mer

L'Association Aqua les jeux, vous invite à la journée de l'Amitié et de la Mer, le samedi 21 mai de 8h30 à 15 heures, plage de la Brèche, à Tartane. Prévoyez pique-nique, tenue de bain, souliers aquatiques.

✓ Renseignements : 0596 58.58.53 / 00596 58.64.56

Inscription à la crèche

L'ouverture des inscriptions de la crèche Frégate pour la rentrée de septembre 2005 au lieu jusqu'au vendredi 20 mai.

✓ Rens. : 0596 58.46.77.

Les collégiens en concert ce soir à Trinité

L'ensemble instrumental du collège Paul-Symphor du Robert donnera ce soir un concert à l'office municipal de la culture de Trinité. Grâce à l'art, l'équipe éducative pousse les adolescents à se dépasser : un atelier musique a été créé afin d'amener les collégiens à s'investir et faire preuve de ténacité. Dernièrement, ces jeunes se sont rendus à Cuba.



Les jeunes musiciens de l'ensemble instrumental du collège Paul-Symphor se produisent ce soir.

BASSE-POINTE. Le maire présente les quatre jours autour d'Aimé Césaire

« Rendre hommage au plus illustre des Pointois »

Jusqu'à vendredi, la cité pointoise met à l'honneur Aimé Césaire. Le poète et homme politique y est né en 1913.

La ville veut permettre à ses administrés de mieux connaître l'œuvre de Césaire au cours de divers rendez-vous jusqu'au 20 mai.

Pourquoi organiser cette manifestation ?

André Charpentier, maire de Basse-Pointe. Je rappelle que la ville de Basse-Pointe est la ville natale d'Aimé Césaire, qu'elle a été le berceau de son enfance et qu'elle a certainement marqué sa vie, son parcours prestigieux et ses œuvres qui sont aujourd'hui une référence internationale. Basse-Pointe se devait de rendre hommage au plus illustre Pointois.

Sous quelle forme a été conçu cet hommage ?

Cet hommage va revêtir plusieurs formes. Il traduira d'abord l'expression de notre admiration, de notre reconnaissance et de notre gratitude.

Mais nous souhaitons que cette démarche aille beaucoup plus loin. Ce sera aussi l'occasion de sensibiliser



André Charpentier (en médaillon) invite à fêter Aimé Césaire dans la commune pointoise, dès aujourd'hui et jusqu'à vendredi.

la population, et surtout la jeunesse pointoise, à cette œuvre connue dans le monde entier et qui est plus que jamais d'actualité. Les événements auxquels nous sommes confrontés, l'intolérance, le racisme, l'esprit de domination, nous invitent à nous approprier cette pensée pour mieux résister et nous affirmer.

Qu'attendez-vous de ces quatre journées d'animation et de réflexion ?

Pendant ces quatre journées, nous offrirons à la population pointoise et à tous ceux qui nous feront l'honneur et le plaisir de participer à cet hommage des manifestations qui correspondent aux grandes étapes de

la vie d'Aimé Césaire. Aujourd'hui, une exposition « Aimé Césaire » dans le hall de la Mairie de Basse-Pointe. Une représentation théâtrale : « Cahier d'un retour au pays natal » avec une mise en scène et une interprétation par Jacques Martial à la salle des fêtes de Basse-Pointe. Demain, une conférence du professeur Roger Toumson, de l'université des Antilles et de la Guyane, à la salle des délibérations de la mairie. Jeudi, une rencontre, entre les élèves du collège de Basse-Pointe et Jacques Martial se déroulera à la mairie de Basse-Pointe. Le 20 mai, Basse-Pointe recevra Aimé Césaire. Je souhaite très sincèrement que cette manifestation soit un succès.

Propos recueillis par K.S.

« Cahier d'un retour au pays natal » sur scène Martial, magistral !

Un proscenium vide qui stigmatise les Antilles trébuchées, un Paris mystificateur et une Afrique spoliée... Une scène en clair-obscur qui symbolise les errances, les espérances, les révélations, les tribulations, les aliénations et les libérations d'un homme. Il est issu d'une île inerte, essouffée, étrangement bavarde et muette, d'une île qui ne cesse de passer à côté de son vrai cri... Cet homme-là, surgissant du silence et de l'abêtissement, va pousser enfin ce cri attendu, espéré, le cri d'une identité retrouvée et d'une liberté durement conquise.

Il va rugir son grand cri nègre à la face du monde. Lui, cet enfant né un certain mois de juin à Basse-Pointe, d'un père fantasque et d'une mère pédalant sa Singer de jour et de nuit pour faire taire la faim de ses sept enfants, le voilà incarné aujourd'hui par Jacques Martial dans « Cahier d'un retour au pays natal ».

La pièce a connu un vif succès partout où elle a été jouée, à Paris, au Théâtre de la ville de Fort-de-France, au centre des Arts et sur la Scène nationale en Guadeloupe, au Canada, à New-York à l'invitation du CMT-Martinique... Gageons que Basse-Pointe lui réservera le même accueil, celui qu'on destine aux enfants du terroir, aux éveilleurs, aux réveilleurs, aux éclairateurs, aux penseurs, aux faiseurs, aux bâtisseurs...

Avec sensibilité, brio, éclat, puissance, insolence, fierté, Jacques Martial est Aimé Césaire, par la grâce du verbe, du geste et de la voix.

M.-L.A.

Jacques Martial met en scène et interprète l'œuvre de Césaire. Photo S.N./France-Antilles.



SAINTE-MARIE. Beau succès pour la VII^e édition de la Foire agricole Pour le plaisir des yeux et des papilles...

Samedi, dès les premières heures de la matinée, ils étaient tous présents sur le boulevard Désir-Jox : exposants, animaux, et visiteurs réunis pour cette grande fête de la production agricole martiniquaise.



Les stands consacrés aux fleurs et compositions florales ont attiré un grand nombre de visiteurs.



La filière bovine occupait cette année la place d'honneur.

A l'instar de la Foire agricole pilotine, la Foire agricole Samaritaine a elle aussi attiré du monde. Ce rendez-vous constitue une occasion en or pour faire de bonnes affaires et rencontrer l'ensemble des acteurs de la filière agricole sur l'île.

Un très grand nombre d'exposants occupaient la place : pratiquement tous les secteurs clés de la production agricole étaient représentés. Les filières caprine, porcine et volaille faisaient étalage de leurs productions, proposant aux visiteurs leurs plus belles bêtes. Cette année, c'est la filière bovine qui occupait la place d'honneur : le stand consacré à la viande de bœuf ne désemplissait pas. Il faut dire que l'on pouvait assister en direct à l'impressionnante découpe

de viande fraîche et saine !
Dachines, ignames, tomates, laitues et patates douces s'élevaient à perte de vue. L'artisanat n'était pas en reste et exposait ses créations. Poterie et vannerie s'offraient à un grand nombre de connaisseurs qui choisissaient, triaient et achetaient.
Suivant l'entrée empruntée, on commençait ou finissait la promenade par les stands des fleuristes. Hibiscus, arums, orchidées... offraient un bien beau spectacle.
La foire représente une bonne occasion de s'informer auprès des professionnels.

Plusieurs associations étaient présentes pour répondre aux questions des visiteurs : comment élever les animaux destinés à la vente ? quels sont les devoirs et obligations des éleveurs ? de quelles aides peuvent-ils bénéficier ? Les personnes souhaitant se lancer dans l'agriculture ont pu trouver sur place des réponses à leurs interrogations.

A noter aussi cette pêche que l'on qualifierait de miraculeuse si elle n'était pas coutumière à Sainte-Marie pendant la foire agricole. Les marins pêcheurs ont tiré la saine et ce sont des milliers de « gwo pisièt » qui sont restés dans les filets. Après en avoir offert une partie à la troupe de badauds venus exprès pour remplir leur seau

de « pisièt », les pêcheurs ont pu vendre le restant. Ces petits poissons qu'on apprécie tout particulièrement au nord de l'île ont fait la joie de nombreuses familles.
Durant tout le week-end, les exposants s'en sont donné à cœur joie dans leurs stands regorgeant de produits du terroir.